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Депутаты предложили  
чиновникам быть 
настойчивее в решении 
городских проблем

Больницы и поликлиники 
Сургута обеспечат 
парковками

За основу сургутского 
«Строителя» могут взять 
московский «Щукино»
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В Сургуте пересмотрят систему 
организации пассажирских перевозок

Стали известны 
результаты опроса, 
посвященного 
проблемам 
общественного 
транспорта

В Думе Сургута подвели итоги оче-
редного опроса жителей города в 
рамках проекта «300 сургутян». Ре-
зультаты были представлены на-
родным избранникам и руковод-
ству исполнительной власти. 

Так, по мнению каждого второ-
го участника опроса, для улучшения 
работы общественного транспорта в 
Сургуте необходимо расширять су-
ществующие и строить новые авто-
мобильные дороги – 50,4%, сдержи-
вать рост цен на пассажирские пе-
ревозки для населения – 42,1%, уве-
личивать количество автобусов на 
маршрутах – 41,7%. 

В то же время горожане счита-
ют, что должны происходить и каче-
ственные изменения в пассажирских 
перевозках. Это обновление авто-
парка, использование современных 
низкопольных экологичных машин, 
постепенная замена небезопасных 
маршруток, микроавтобусов.

С расширением городских терри-
торий, по мнению сургутян, необхо-
димо совершенствовать существую-
щие и вводить новые автобусные ли-
нии. Кроме того, участники опроса 
отмечали следующее:

• необходимо повысить каче-
ство отбора водителей обще-
ственного транспорта;

• увеличить количество автобу-
сов на маршрутах, особенно
зимой;

• уменьшить интервал движе-
ния маршруток;

• расширить существующие и
строить новые автомобиль-
ные дороги в промзоне, а так-
же расширить дороги с вы-
делением полосы для обще-
ственного транспорта.

60% участников опроса не согласи-
лись с тем, что движение обществен-
ного транспорта одинаково развито во 
всех районах города. Только каждый 
десятый респондент (1%) считает, что 
можно спокойно уехать в любой рай-
он Сургута. Основные направления 
движения общественного транспорта, 
на которые сургутяне просят обратить 
внимание, это улицы Университетская 
и Профсоюзов. По мнению жителей, 
необходима организация новых марш-
рутов в разные районы города именно 
по этим магистралям. 

Также респонденты указывали в 
анкетах на необходимость расшире-
ния пассажирских перевозок в но-
вых районах города, введение там 
новых остановок, а также улучше-
ние движения автобусов в сторону 
промзоны.

Нерегулируемые вернуть в 
стан регулируемых. Чинов-
ники сургутской мэрии со-
вместно с депутатами мест-
ной Думы нашли способ вы-
ровнять стоимость проезда в 
городских автобусах. Обе вет-
ви власти решили обратить-
ся к практике субсидирова-
ния тех маршрутов, которые 
на короткое время были от-
пущены в свободное нерегу-
лируемое плавание. С 1 апре-
ля часть расходов перевозчи-
ков на обслуживание пасса-
жиров в Сургуте вновь покро-
ют за счет вливаний из город-
ской казны. Таким образом, 
стоимость проезда через пол-
тора месяца в городе планиру-
ют вернуть к привычным 25 
рублям, вместо 35 и даже 40.

Итог нерегулируемого за-
плыва перевозчиков за буйки, 
ранее установленные на пути 
следования перевозчиков Реги-
ональной службой по тарифам, 
сургутяне восприняли крайне 
резко. Стоимость проезда на от-
дельных маршрутах выросла в 
два раза, ударив по карманам, 
прежде всего, социально неза-
щищенных слоев населения. 
Волны возмущения, вызванные 
данным фактом, сначала про-
неслись в социальных сетях, а 
позднее вылились во вполне ре-
альные акции протеста. Митин-
гующие даже в сорокаградус-
ный мороз выходили на улицы 
и требовали вернуть стоимость 
проезда обратно к 25 рублям.

— Перевод регулируемых 
тарифов к нерегулируемым по-
лучил отрицательный резонанс 
среди населения. Поэтому мы 
ставим перед собой задачу ис-
править данную ситуацию в 
пользу населения Сургута, для 
того чтобы обеспечить транс-
портную доступность для всех 
людей и по тем ценам, которые 
были установлены ранее, до из-
менений, — комментирует ди-
ректор департамента городского 
хозяйства Администрации Сур-
гута Роман Богач.

Механизмов, чтобы решить 
эту задачу здесь и сейчас, у го-
родских властей не так много, 
а точнее он всего один — вер-
нуться к практике субсидиро-
вания пассажирских перевозок. 
Другими словами, покрывать 
часть расходов перевозчиков из 
бюджета города. Именно с та-
ким предложением чиновники 
вышли к депутатам городской 
Думы. Взвесив все «за» и «про-
тив», народные избранники по-
сле продолжительных дебатов 
согласились с приведенными 
аргументами, утвердив выделе-
ние части сэкономленных в каз-
не города средств.

300 сургутян –  
о транспорте

Пока речь идет о 75 млн 
рублей. Денег хватит на то, 
чтобы удержать стоимость 
проезда в автобусах на 13 не-
регулируемых маршрутах на 
уровне 25 рублей, но только на 
короткий промежуток време-
ни — с 1 апреля по 31 июля те-
кущего года. Дальше средств 
города понадобится еще боль-
ше. Соответственно, возника-
ет второй вопрос: как органи-
зовать все так, чтобы расходы 
на это направление для бюд-
жета были оптимальными. Для 
решения этой задачи есть не-
сколько вариантов. Первый — 
проработка вопроса ценообра-
зования в тесном контакте с 
Региональной службой по та-
рифам (РСТ). Перевозчики на 
протяжении длительного пери-
ода времени жаловались и про-
должают пенять на необосно-
ванное, по их мнению, сдер-
живание РСТ стоимости проез-
да в общественном транспорте. 
При постоянно растущих из-
держках, цена билета ежегодно 
увеличивалась всего на 50 ко-

пеек, что явно не соответство-
вало действительности и не да-
вало возможности развиваться 
игрокам рынка пассажирских 
перевозок. Второй вариант — 
работа с профильными струк-
турами окружной власти.

— В этом направлении мы 
надеемся на партнерские отно-
шения как в части переговоров 
с РСТ, так и при распределении 
бюджета округа по территори-
ям. У Сургута самый большой 
объем перевозок в регионе, и он 
наиболее финансово емкий. Это 
тоже нужно учитывать,— счи-
тает Председатель Думы Сургу-
та Надежда Красноярова.

Третье направление лежит 
уже в плоскости муниципали-
тета. Городским властям пред-
стоит детально проанализиро-
вать и пересмотреть подходы к 
организации пассажирских пе-
ревозок. К этому вопросу и чи-
новники, и депутаты настроены 
подойти комплексно — изучить 
пассажиропоток, затраты пере-
возчиков и расходы из бюджета 
Сургута, обоснованность стои-

мости проезда в общественном 
транспорте.

— Уже сейчас в Админи-
страции создана специальная 
комиссия, которая занимается 
всесторонней проработкой во-
просов, связанных с пассажир-
скими перевозками. Данная ра-
бота ведется на базе нашего 
предприятия «СПОПАТ». Она 
близится к своему завершению, 
и, надеемся, что уже в скором 
времени мы получим общую 
картину, на которой будут от-
ражены все нюансы работы го-
родского общественного транс-
порта, — отмечает глава Сургу-
та Вадим Шувалов.

Завершить комплексную 
работу по изучению системы 
пассажирских перевозок и вы-
двинуть конкретные предло-
жения по улучшению их орга-
низации чиновники и депута-
ты планируют до конца апре-
ля. До этого времени две вет-
ви власти должны также опре-
делиться с льготами на проезд 
в общественном транспорте и 
их получателями.
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«За», но с оговоркой

«Это наши полномочия и обязанность»

Депутаты предложили чиновникам быть  
настойчивее в решении городских проблем

Вопрос организации пассажир-
ских перевозок в Сургуте воз-
ник ни сегодня, и даже ни вче-
ра. В повестке заседаний го-
родской Думы он числился ре-
гулярно на протяжении весь-
ма длительного периода, вспом-
нить хотя бы проблемы главно-
го муниципального перевозчика 
– АО «СПОПАТ». Народным из-
бранникам разных созывов при-
шлось в буквальном смысле вы-
тягивать предприятие из долго-
вой ямы и спасать от неминуе-
мого банкротства. Все это вре-
мя руку на пульсе пассажирских 
перевозок держала депутат, а 
ныне председатель Думы Сургу-
та Надежда Красноярова. 

При непосредственном участии 
Надежды Александровны СПО-
ПАТ удалось не только сохранить 
на плаву, но и вдохнуть в него но-
вую жизнь. Для этого совместно с 
чиновниками был сделан деталь-
ный анализ работы перевозчика, 
который вылился в ряд выверен-

ных и грамотных управленческий 
решений. Теперь это же предсто-
ит сделать в масштабе всей сфе-
ры пассажирских перевозок горо-
да, причем в тех условиях, в кото-
рых правила игры, зачастую, дик-
туют извне, будь то Министерство 
транспорта РФ или Региональная 
служба по тарифам.

–  Пассажирские перевозки – 
тема для Сургута не новая. Если 
смотреть на нее взвешенно, без 
эмоций, то все мы прекрасно по-
нимаем, что полномочия по их 
организации закреплены за муни-
ципалитетом и федеральным за-
коном, и уставом нашего города. 
Соответственно, мы не имеем ни-
каких правовых оснований гово-
рить, что мы убираем пассажир-
ские перевозки из бюджета. Это 
наши полномочия и обязанность. 
В связи с этим возникает второй 
вопрос: как организовать их так, 
чтобы расходы на это направле-
ние для бюджета города были 
оптимальными. Для решения 
этой задачи есть несколько вари-

антов. Первый –  проработка во-
проса ценообразования в тесном 
контакте с Региональной службой 
по тарифам. К сожалению, себе-
стоимость перевозки пассажиров 
гораздо выше, чем установленные 
тарифы на билеты. Расходы на го-
рючее растут, индексация стоимо-
сти энергоресурсов тоже не стоит 
на месте, и все эти затраты пере-
возчиков наши жители не смогут 
восполнить самостоятельно из 
своего кошелька. Именно поэто-
му городской бюджет включает-
ся в этот процесс, включается для 
помощи сургутянам. Это опреде-
ляющий момент, которым мы ру-
ководствовались при принятии 
решения. До лета депутаты и со-
трудники Администрации долж-
ны проработать вопрос по льготам 
для отдельных категорий граждан 
на проезд в общественном транс-
порте. На это время для времен-
ного снижения стоимости проез-
да мы решили субсидировать пас-
сажирские перевозки, – сообщила 
Надежда Красноярова.

Вадим Шувалов отчитался в 
местном парламенте о резуль-
татах работы Администрации 
в 2018 году. Количество пока-
зателей, по которым депута-
ты оценивали работу Админи-
страции Сургута, в сравнении с 
прошлым годов выросло почти 
на 100 позиций. Правда, это не 
сильно сказалось на итоговом 
докладе главы муниципалите-
та. Как и в 2018-м, нынешний 
отчет градоначальника носил 
тезисный характер и старто-
вал по традиции с экономиче-
ских показателей, сохранивших 
свою положительную динами-
ку. Это стало возможным бла-
годаря, в первую очередь, ста-
бильной деятельности градоо-
бразующих предприятий, ин-
тенсивному развитию малого и 
среднего предпринимательства.

Одним из наиболее значимых 
инвестпроектов Вадим Шува-
лов назвал проект «Индустри-
альный парк – Югра», для реа-
лизации которого в 2018 году за-
ключены договоры аренды зе-
мельных участков. Также в соот-
ветствии с концессионными со-
глашениями началась работа над 
проектами обустройства парка в 
45-м микрорайоне и парка в рай-
оне речного вокзала. В общей 
сложности Администрация го-
рода заключила 38 проектов ме-
жевания территорий и утвердила 
189 градостроительных планов 
по объектам города.

Отдельное внимание Вадим 
Шувалов уделил градострои-
тельной политике. Управленец 
подчеркнул, что в минувшем 
году, как и ранее, деятельность 
Администрации была направ-
лена на обеспечение населения 
благоустроенным жильем и объ-
ектами социальной инфраструк-
туры. Благодаря этому муници-
палитету удалось сохранить ли-
дирующую позицию по объему 
жилищного строительства. За 
год в городе введено 94,9 тыс. 
кв. метров жилья.

– В 2018 году, впервые за 
длительный период, нам уда-

вых остановок в различных ча-
стях города. По словам Вадима 
Шувалова, работа по монтажу 
новых остановочных комплек-
сов продолжается. Еще ряд по-
зиций, на которых остановился 
градоначальник, коснулись до-
стижений в спорте, культуре и 
образовании.

После доклада главы от 
имени всех депутатов к нему 
обратился Валерий Голодюк. 
Он поблагодарил Админи-
страцию за работу, но попро-
сил быть более настойчивыми 
в решении проблем, которых в 
городе еще очень много.

– Несмотря на ту работу, ко-
торая ведется в Сургуте, оста-
ются проблемные вопросы, 
требующие решений повсед-
невно. Это и отсутствие у му-
ниципалитета автовокзала, и 
безопасность дорожного дви-
жения. Город постоянно напол-
няется автомобилями, напря-
женность на его улицах рас-
тет, а, значит, в этом направ-
лении нужно работать актив-
нее, пересматривать транс-
портные маршруты, проекти-
ровать развязки, строить их. 
Да, это очень затратно, но нуж-
но двигаться вперед. Необхо-
димо держать на контроле и 
ситуацию во дворах Сургута, 
в частности, обращать внима-
ние на детские и спортивные 
площадки, которые установле-
ны там. Срок службы многих 
из них вот-вот истечет или уже 
закончился. В итоге площадки 
демонтируют, а новые устанав-
ливать не спешат. Да, управля-
ющие компании пытаются где-
то справиться своими силами, 
но это не только их проблема, 
она общая для нас для всех, –  
обратился к Вадиму Шувалову 
Валерий Голодюк.

Отметим, итоговый доклад 
градоначальника депутаты 
единогласно приняли на вне-
очередном заседании. В доку-
менте нашла отражение ин-
формация более чем по 450-ти 
показателям, что стало своего 
рода рекордом. 

лось достигнуть существенных 
успехов в решении одного из 
злободневных вопросов. Я го-
ворю о балках. Сегодня эта про-
блема полностью решена. Об-
щая сумма, потраченная на эту 
программу, – 476, 6 миллио-
на рублей. Это 161 строение. За 
прошедший год социальной вы-

платой воспользовались 128 се-
мей. Заключено 183 договора 
купли-продажи жилых помеще-
ний. Всего на решение жилищ-
ного вопроса различных кате-
горий сургутян было выделе-
но свыше 3 миллиардов рублей, 
–  привел порядок цифр Вадим 
Шувалов.

Не меньшее внимание было 
уделено вопросу формирования 
комфортной городской среды. 
За отчетный год благоустроено 
18 дворов. Открыт новый сквер 
в микрорайоне № 31. Сделано 
благоустройство в 37-м микро-
районе и парке «За Саймой». 
В 2018 году появилось 10 но-



3думские будни

Лекарство от

Без записи Больницы и поликлиники 
Сургута обеспечат парковками

Центральная аптека Сургута  
переедет в новое здание

млн 
рублей48

в 2019 году будет потрачено 
на организацию и проведение 
городских мероприятий, 
посвященных 425-летию Сургута. 

Соответствующие изменения 
в местный бюджет депутаты 
утвердили на прошедшем в феврале 
внеочередном заседании Думы. 
19 февраля в Сургутской филармонии 
состоялся большой концерт, который 
открыл череду праздничных 
мероприятий. Всего в предстоящие 
десять месяцев их запланировано 
около 90, больше половины из 
которых – в сфере культуры. 
Это и спектакли, и фестивали, и 
конкурсы. Впервые пройдут концерты 
симфонической музыки под открытым 
небом с участием солистов оперных 
театров России.
– Для нашего города этот год 
очень значим, запланировано 
огромное количество событий. 
Депутаты Сургута поддержали 
наше предложение о выделении 
дополнительного финансирования 
на проведение мероприятий ко 
Дню города. Среди них – любимый 
горожанами всех возрастов пятый 
юбилейный фестиваль «Куклоград», 
который пройдет в октябре-ноябре. 
Мы пригласим именитые кукольные 
театры России, и юные сургутяне 
смогут посетить их спектакли, не 
выезжая из города, –  комментирует 
председатель комитета культуры 
и туризма Администрации Сургута 
Владимир Фризен.

Продажа помещений одно-
го из старейших муници-
пальных предприятий го-
рода не приведет к его лик-
видации. Речь идет о Цен-
тральной аптеке, 100% ак-
ций которой принадлежат 
городским властям. Мно-
гомиллионные долги, на-
копившиеся у фармацев-
тического учреждения за 
последние годы, постави-
ли под угрозу само его су-
ществование. Под вопро-
сом до последнего оста-
валась и судьба серд-
ца аптеки – рецептурно-
производственного отдела, 
нарушение ритма которо-
го последние месяцы вол-
новало депутатов Думы  
Сургута. 

Ранее парламентария-
ми и чиновниками рассма-
тривались несколько вариан-
тов выхода из ситуации: пе-
реезд предприятия в поме-
щение поменьше, сдача су-
ществующего помещения в 
аренду либо продажа невос-
требованной его части. Одна-
ко впоследствии Совет дирек-
торов принял решение о про-
даже всех площадей муници-
пального предприятия. При-
чем на тот момент уже было 
известно, что рецептурно-
производственный отдел по-

В 2019 году возле четырех ме-
дицинских учреждений плани-
руют обустроить дополнитель-
ные автостоянки. Проектно-
изыскательские работы по ним 
уже выполнены, дело остается 
за малым. Парковочными ме-
стами в Сургуте собираются 
обеспечить поликлинику №5 на 
улице Островского и Центр ди-
агностики и сердечнососудистой 
хирургии. Так же автостоянки 
могут появиться вблизи меди-
цинских учреждений на улицах 
Губкина и Энергетиков.

Вопрос о реализации «до-
рожной карты» по обеспечению 
парковочными местами учреж-
дений здравоохранения депута-
ты Думы Сургута рассмотрели 
на заседании комитета по соци-
альной политике. Относитель-
но организации парковки возле 
СОКБ (пересечение улиц Энер-
гетиков и Энгельса), где земель-
ный участок подлежит изъятию, 
депутат Дмитрий Гуз попросил 
предоставить более детальную 
информацию, а именно – проект 
«дорожной карты» с указанием 
этапов и сроков работы: выкуп, 
снос, строительство.

Депутат Виктор Пономарев, в 
свою очередь, сообщил, что про-
блемным также является уча-
сток возле шлагбаума, при заезде 
на территорию СОКБ со стороны 
улицы Энергетиков. Депутаты не-
однократно акцентировали внима-
ние на этой теме. Председатель ко-
митета Максим Слепов добавил, 
что внутри территории имеются 
гаражи, которые, скорее всего, не 
принадлежат больнице, к ним осу-
ществляется проезд, что небезо-
пасно. Он предложил Администра-
ции города учесть все озвученные 
проблемы и представить информа-
цию депутатам, а этот вопрос по-
вторно рассмотреть в мае.

лучил контракты на изготов-
ление лекарственных средств.

– На Совете директо-
ров принято решение про-
дать все помещение Цен-
тральной аптеки. Позднее 
прошло заседание Коорди-
национного совета, на кото-
ром присутствовало боль-
шинство главврачей сургут-
ских поликлиник и боль-
ниц. Они высказались за 
сохранение рецептурно-
производственного отде-
ла, то есть за то, за что мы и 
бились. Теперь данный во-
прос снят. Отдел будет су-
ществовать в структуре Цен-
тральной аптеки. Сейчас бу-
дет проводиться конкурс на 
аренду нового помещения, 
после которого рецептурный 
отдел переедет, а также будет 
дано время на то, чтобы сде-
лать ремонт и получить все 
разрешительные документы 
для осуществления деятель-
ности, – рассказал о делах 
Центральной аптеки на те-
кущий момент заместитель 
председателя Думы Сургута 
Артем Кириленко.

К вопросу Центральной 
аптеки депутаты планиру-
ют вернуться уже в следу-
ющем месяце. «Думающий 
Сургут» продолжит инфор-
мировать о состоянии дел 
старейшего фармучрежде-
ния города. 

– Возле всех медицинских 
учреждений земля муниципаль-
ная, а, значит, организация на ней 
парковочных пространств – это 
наша обязанность. Именно поэто-
му еще в 2017 году нами на всех 
комитетах и слушаниях была по-
ставлена задача – обустроить ав-
тостоянки, чего бы нам это ни 

стоило, так как парковок воз-
ле учреждений здравоохранения 
практически нет, – отмечает пред-
седатель Думы Сургута Надеж-
да Красноярова. – Сегодня у нас 
уже есть дорожная карта, и в ней 
все больницы и поликлиники рас-
ставлены по приоритетам. В про-
шлом году нам удалось по четы-

рем из них сделать проекты, соот-
ветственно, в этом году начнется 
их обустройство. На сегодня уже 
закончена парковка возле детской 
поликлиники на улице Сибир-
ской. Осталось ее облагородить 
зелеными насаждениями. Далее, 
масштабная работа проделана в 
части автостоянки возле СОКБ со 

стороны улицы Университетской. 
В бюджете уже заложены сред-
ства, за счет которых мы сможем 
расплатиться с частниками, кото-
рые занимают территорию возле 
окружной больницы. Земля будет 
освобождена, и мы сможем при-
ступить к обустройству парковки, 
– заключила спикер парламента.

цифра 
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Дума Сургута в соцсетях: vk.com/duma_surguta

Презентация прошла 21 февраля в 
Ханты-Мансийске в рамках проведе-
ния второго Международного моло-
дежного научно-практического фору-
ма «Нефтяная столица». Масштабное 
мероприятие направлено на развитие 
прикладной науки в сфере нефтегазо-
вой отрасли, консолидацию ученых и 
специалистов из России и других стран 
для поддержки молодежной науки, раз-
вития инновационного пространства, 
привлечения инвестиций и реализации 
готовых проектов.

Сегодня парк «За Саймой» – одна 
из самых востребованных зон отды-
ха для 400 000 сургутян и гостей горо-
да. По данным социологического проек-
та Думы города «300 сургутян», три чет-
верти жителей города используют пар-
ковые пространства для общения в кру-
гу семьи, неспешных прогулок, общения 
с живой природой. На втором месте – за-
нятия спортом (40 %), лишь незначитель-
ное число горожан использует парки для 
организации пикников (14 %) и выгула 
собак (4 %).

Два в одном

Сносить и строить

Проект экопарка «За Саймой»  
представили на Международном форуме

За основу сургутского «Строителя» 
могут взять московский «Щукино»

В Сургуте отказались от идеи рекон-
струкции одного из старейших учреж-
дений культуры. Здание ДК «Строи-
тель», а ныне Городского культурного 
центра, с большой долей вероятности 
все же снесут, воздвигнув на его месте 
новый, отвечающий всем современным 
требованиям объект. Решение по дан-
ному вопросу было озвучено в ходе за-
седания думского комитета по социаль-
ной политике.

Здание Городского культурного центра, 
судьбой которого общественность озада-
чена на протяжении последних лет, было 
введено в эксплуатацию в конце 60-х го-
дов прошлого века. Капитальный ремонт 
в нем проводился 20 с лишним лет назад, 
и к своему полувековому юбилею ГКЦ 
подошел в весьма плачевном состоянии. 
До последнего времени оставался откры-
тым лишь один вопрос: реконструировать 
старое здание или строить новое?

За 52 года своего существования ДК 
«Строитель» стал одним из символов 
Сургута, определяющим культурную 
жизнь города. В настоящее время общий 
процент износа составляет 65 %, износ 
основных несущих конструкций – 70 %, 
последний капитальный ремонт был вы-

полнен в 1995 году. Ориентировочная сто-
имость создания нового здания для ГКЦ 
оценивается в 850 млн рублей. В сумму, 
в числе прочего, входят проведение ком-
плексного обследования, снос существу-
ющего объекта, проектно-изыскательские 
работы. Последние готовы профинансиро-
вать из своих фондов депутаты окружной 
Думы Ринат Айсин и Илья Кандаков.

По результатам рассмотрения вопро-
са депутаты приняли решение поддержать 
предложение Администрации города о не-
обходимости строительства нового здания 
для МАУ «ГКЦ» и высказали пожелание 
принять участие в обсуждении техниче-
ского задания.

Также депутаты попросили комплек-
сно подойти к реализации данного проек-
та для того, чтобы новый центр был мно-
гофункциональным. Примером для тако-
го вполне может стать проект реализуемо-
го в Москве Центра культуры и искусств 
«Щукино». По крайней мере, ставку на 
него сейчас делает руководство ГКЦ. Сто-
личный объект включает в себя кинокон-
цертный зал на 500 мест, клубную зону, 
где можно будет проводить уроки по 15 
направлениям художественного и научно-
технического творчества. Общая площадь 
центра превышает 5000 кв. метров.

Вывод один: сургутяне нуждаются в 
парках, как в некой экосистеме, чтобы гу-
лять, дышать воздухом, наслаждаться при-
родой. Под эти критерии сегодня подхо-
дят два парка: «Кедровый Лог» и «За Сай-
мой». Правда, в последние годы вокруг 
второго кипят нешуточные страсти. 

Началось все с того, что при проведе-
нии земляных работ в парке были повреж-
дены многолетние растения. Ученые Сур-
гутского госуниверситета и экологически 
продвинутая общественность города заби-
ли тревогу. Консенсус «Администрация – 
общественность – ученые» пытались най-
ти в стенах Думы города. Последние вы-
ступали с докладом о том, какие редкие 
виды деревьев растут в сургутском бота-
ническом саду: первые утверждали, что 
никакого ботанического сада, как само-
стоятельной единицы, в Сургуте нет. На-
кал страстей сняли депутаты, которые год 
назад приняли решение заморозить проект 
по развитию парка «За Саймой» до выяс-
нения обстоятельств и перспектив.

В прошлом году в бюджете были про-
писаны расходы на продолжение строи-
тельства детской площадки в зеленой зоне. 

Однако споры по поводу ботаническо-
го сада, а именно: является ли он частью 
парка, а также другие вопросы, оставши-
еся без ответа, заставили парламентари-
ев взять тайм-аут в вопросах инвестиций 
в этот объект. В представленной админи-
страцией концепции, по мнению народ-
ных избранников, не было даже четкой 
формулировки относительно направлен-
ности парка. В документе в равных долях 
были изложены аргументы за все вариан-
ты – и за развлекательный с аттракциона-
ми, и за спортивный, и за экологический.

Полгода назад в конфликт вмешалась 
губернатор Югры Наталья Комарова. 
По ее инициативе была создана проектная 
группа, в состав которой вошли предста-
вители администрации города, обществен-
ности Сургута, университета и депутаты: 
Артем Кириленко, Богдан Гужва, Васи-
лий Птицын, Виктор Пономарев, Алек-
сей Кучин и Виктория Чубенко. И сей-
час можно говорить о том, что договорен-
ность о развитии ботанического сада, как 
муниципального объекта на всей террито-
рии, которая изначально и была для этого 
предусмотрена (15,5 га), достигнута. Бота-
нический сад не будет иметь статуса «осо-
бо охраняемой природной территории». 

– Практика российских городов пока-
зывает, что это необязательно. Ботаниче-
ские сады могут развиваться и как муни-
ципальные объекты. Главное, чтобы идея, 
заложенная в этом слове, соблюдалась. 
Мы с Администрацией долго обсуждали 
этот вопрос и пришли к выводу, что сей-
час эффективнее будет оставить данный 
земельный участок в городском ведении и 
развивать его все-таки по муниципальным 
программам. Если мы передаем ботсад в 
ведение округа, то нам будет сложнее вли-
ять как на концепцию развития данной 
территории, так и на вопросы финанси-
рования. Сейчас планируется, что он во-
йдет в программу комфортной городской 
среды, и в ближайшем будущем, надеюсь, 
мы получим благоустроенный ботаниче-
ский сад. Еще хотел бы сразу отметить, 
что парк «За Саймой» и ботанический сад 

– это два разных объекта, которые будут 
существовать на двух разных участках. 
У них разные задачи. Если парк «За Сай-
мой» –  это, в первую очередь, зона рекре-
ации, то ботанический сад – это террито-
рия для научно-просветительской деятель-
ности. Единственное, они будут объедине-
ны общей концепцией, - рассказывает за-
меститель председателя Думы Сургута 
Артем Кириленко. 

Важным моментом является и тот факт, 
что между Администрацией города и Сур-
ГУ заключено соглашение о том, что уни-
верситет выполняет кураторство по раз-
витию территории ботанического сада. 
То есть: где посадить, что посадить, какой 
объект создать и так далее – это все долж-
но согласовываться с СурГУ в рамках до-
говоренностей с Администрацией.

– Проект, представленный в рамках 
Международного форума, гораздо больше, 
чем просто парк. В течение последних двух 
месяцев шла активная работа проектных 
групп, в состав которых входили и пред-
ставители общественности, и депутатского 
корпуса, и Администрации города. Выра-
батывались общие подходы к благоустрой-
ству этой территории. Достигнуты прин-
ципиальные договоренности, в том числе 
и о том, что природная часть должна быть 
максимально сохранена. Презентация была 
подготовлена исходя из этого согласован-
ного видения. Следующий шаг заключает-
ся в разработке технического задания, в ко-
тором все должно быть досконально отра-
жено и не должно быть возможности уйти 
от принятых договоренностей, –  поясняет 
Артем Кириленко.

Согласно представленному проекту, 
территория парка «За Саймой» общей 
площадью 60 га после реконструкции бу-
дет включать детские игровые комплек-
сы, кафе, скейтпарк, велосипедные до-
рожки, террасы, беседки, летний кино-
театр. По соседству планируется создать 
самый северный ботанический сад в Рос-
сии, своего рода экокванториум, где бу-
дут заниматься дети - от дошколят до 
старшеклассников.

Текст и фото – Рамиль Нуриев Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан, 
     организаций и делопроизводства – каб. 106 (тел. 52-80-12)
� Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)
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